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Protokoll der  

29. Jahreshauptversammlung  

der DLRG Tarp e.V. 

 

 

 

 

 

 
 

Datum:  25.02.2022 - Beginn: 18:08 Uhr  

 

 

Ort:   „Bürgerhaus“, Schulstraße, 24963 Tarp  

 

 

 

 

 

Anwesenheit:  siehe Liste im Anhang „Anwesenheitsliste“ 

 

 

 

 

 

Gäste:  Stellvertretender Vorsitzender der DLRG Jarplund e.V., Claas Thieme  

 

 

 

 

 

Protokoll geführt durch:  Dagmar Fritz, Schriftführerin 
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Der Vorsitzende, Torsten Fritz, eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt 

die Mitglieder und Gäste. Zur Hauptversammlung wurde ordnungsgemäß 

eingeladen und ist beschlussfähig. Es sind 10 stimmberechtigte Mitglieder sowie 1 

Gast anwesend. 

 

Der Vertreter des Landesverbands, Daniel Clausen, fehlt leider aus 

Gesundheitsgründen. 

 

 

TOP 2 Genehmigungen  

TOP 2a) Genehmigung der Tagesordnung  
Die Tagesordnung liegt aus und wird einstimmig angenommen  

 

TOP 2b) Genehmigung des Protokolls der letzten JHV  
Das Protokoll ist über die Homepage veröffentlicht worden und liegt als Ausdruck 

vor.  

Die Genehmigung erfolgt einstimmig.  

 

 

TOP 3 Grußworte der geladenen Gäste 

Grüße aus der Gemeinde  
Herr Bürgermeister Hopfstock lässt sich entschuldigen. Die Warnapp hat bei ihm 

angesprochen und er möchte niemanden gefährden. Gleichzeitig versichert er der 

DLRG Tarp e. V., bei Anfragen und Problemen erreichbar zu sein.  

Er wünscht der Gliederung alles Gute und der Versammlung einen guten Verlauf. 

 

Grüße aus der Gliederung Jarplund-Weding 
Aus Jarplund-Weding berichtet der 2. Vorsitzende, Claas Thieme, über wenige 

Schwierigkeiten im Vereins-Betrieb, welche dann aber nur durch Corona 

geschuldet sind.  

Die Planungen für den Betrieb des Badesees in Wanderup laufen gut voran. Einige 

Unwägbarkeiten müssen bis zur Eröffnung noch beseitigt werden.  

 

Der Vorsitzende bedankt sich für die Informationen und Grußworte 
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TOP 4 Ehrungen  

Durch den Vorsitzenden werden folgende Ehrenzeichen verliehen:  

 

Für 10-jährige Mitgliedschaft das Ehrenzeichen in Bronze 

- Malte André Bürger   (in Abwesenheit) 

- Jennifer Carstensen 

- Uwe Merk    

- Kurt Nowotny   (in Abwesenheit) 

 

Für 25-jährige Mitgliedschaft das Ehrenabzeichen in Silber 

- Lena Hansen (in Abwesenheit) 

 

 

Für 40-jährige Mitgliedschaft das Ehrenabzeichen in Silber 

- Carsten Gorny (in Abwesenheit)  

 

 

TOP 5 Berichte des Vorstandes  

Bericht 1. Vorsitzender  
Torsten Fritz als 1. Vorsitzender: 
 

Bericht zur Jahreshauptversammlung der DLRG Tarp 25.02.2022 
 

Sehr geehrte Gäste, 
Liebe Mitglieder, 
 
gefühlt haben wir erst gestern diese Räumlichkeiten verlassen als unsere Jahreshauptversammlung 
2021 hier abgehalten haben. Der Grund für den späten Termin war die Pandemie. Es geht aber 
wieder bergauf und somit haben wir keinen Grund zum wiederholten Male einen späten Termin zu 
wählen. 
Im letzten Jahr gab es ein ständiges Hin und Her mit Verordnungen und Regeln, die die Pandemie 
eindämmen und uns alle schützen sollte. Die Beschlüsse die getroffen worden sind, wurden von uns 
umgesetzt und selbstverständlich eingehalten. Anfangs war es schwierig durch die ganzen Auflagen 
durchzublicken und die richtigen Entscheidungen zu finden um nicht gegen den Erfolg der 
Eindämmung anzurennen. 
 
Der Vorstand hat sich auch im letzten Jahr mehrfach zusammengefunden, die Lage nach den 
aktuellen Ständen besprochen und Entschlüsse gefasst, wie die Vorgaben umzusetzen sind. Die 
Hauptlast fiel dabei auf die Technische Leiterin, die mit den Bädern und deren Betreibern, dem 
Gesundheitsamt und mit anderen Gliederungen und Vereinen Kontakt hielt und alles koordinierte. Sie 
erstellte auch die Vorgaben für die DLRG Tarp und achtete persönlich auf deren Umsetzung. Wenn es 
jemanden gab, dem es zu verdanken war, dass die Saison erfolgreich verlief, dann ist es Franziska. 
 
Selbstverständlich hat jeder Fachbereich des Vorstandes seine Arbeit gemacht und unauffällig aber 
effizient im Hintergrund gearbeitet. Einige neu in den Vorstand gekommene Mitglieder wurden kalt 
erwischt und mussten von Jetzt auf Gleich mit vollem Einsatz ran, was sie auch ohne zu zögern und 
mit großen Erfolg machten. Dafür meinen herzlichen Dank.  
 
Dank geht aber auch an unsere Mitglieder und da ganz besonders an die „Kleinen“. Ein bestimmtes 
Verhalten war ja durch die Empfehlungen zur Eindämmung angeraten worden und auch die 
Hygienebestimmungen in den Bädern, die wir nutzen regelten diese Maßnahmen die Abläufe. Es kam 
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zu keinen Abweichungen im Bezug zu den uns auferlegten Maßnahmen. Alle haben sich ordentlich 
und vorbildlich verhalten! 
 
Um in der Lage, in der wir ganz besonders im letzten Jahr waren, überhaupt ein Schwimmbad zu 
öffnen, gehört eine Menge Mut von Seiten der Verantwortlichen. Zum einen sind da die Gemeinden 
und Ämter sowie auch die Betreiber, die sich ganz genau überlegen mussten, was wie und unter 
welchen Voraussetzungen machbar ist. Wenn man von den Kosten hört, die das FZB jedes Jahr 
verschlingt, kann man nur ein riesiges Danke in Richtung dieser Verantwortlichen rufen. Wenn es 
auch kleine Einschränkungen gab, dann sind diese zu vernachlässigen und nicht der Rede wert, denn 
wir konnten das Ausbildungsangebot fast vollständig aufrechterhalten. Leider konnte das Hallenbad in 
Eggebek durch die vom Gesundheitsamt auferlegten Maßnahmen nicht öffnen, da die Infrastruktur 
einfach dagegen sprach. Aber Sicherheit für alle geht vor! 
Was beim Bedenken und Einhalten von Sicherheitsmaßnahmen leider auch ausfiel, waren eine ganze 
Anzahl von Wettkämpfen. Auch wenn es teilweise so aussah, als könnten wir bald wieder loslegen, 
machte sich irgendwo eine neue Variante des Virus breit und stoppte überall die Planungen. 
 
Wie sind wir als Gliederung durch die Situation im letzten Jahr gekommen? Recht gut. Die 
Mitgliederzahlen sind nur geringfügig nach unten gegangen. Letztes Jahr durfte ich noch 133 
Mitglieder in der DLRG Tarp melden, heute sind es 129. Auch hier gibt es keinen Grund zur Klage. 
 
Die übergeordneten Verbände mussten auch ihr Angebot und ihre Arbeit einschränken, was von uns 
aber kaum bemerkt wurde. Es war egal, mit wem man Kontakt suchte, man bekam immer eine 
Antwort oder einen Rückruf! Dafür an alle, die immer für uns dagewesen sind ein großes Lob. 
 
Was liegt für die jetzige Saison an? Wenn es so weitergehen kann wie im letzten Jahr können wir 
zufrieden sein. Über eine Lockerung von Maßnahmen und eine Erweiterung der Angebote von 
Schwimmzeiten würden wir uns natürlich sehr freuen. 
 
Ein großer Punkt auf unserer Arbeitsliste ist aber die Änderung unserer Satzung. Diese Änderung ist 
vorbereitet und wurde auch vorgestern durch den Landesverband genehmigt. Den letzten Feinschliff 
muss der Vorstand noch machen, damit wir bei der nächsten Jahreshauptversammlung die 
Satzungsänderung vorlegen und darüber beraten und abstimmen können. Auch wollen wir unsere 
Ausbildungsmittel für den theoretischen Unterricht erneuern und modernisieren. Durch den Wegfall 
der Lagermöglichkeiten im FZB müssen wir neuen Platz schaffen, bzw. unsere Räumlichkeiten 
umstrukturieren. Es gibt also viel zu tun. 
 
Auf der DLRG Bundestagung wurde im letzten Jahr eine neue Leitung der DLRG gewählt. Als erste 
Präsidentin der DLRG hat Frau Ute Vogt als dem Kieler Raum die Geschäfte von Achim Haag 
übernommen.  
Der „Altpräsident“ der DLRG hatte immer zum Ende seiner Reden einen besonderen Spruch. Diesen 
möchte ich mir ausleihen, denn er hat das gewisse Etwas. 
„Der Dank ist die intensivste Form der Bitte.“ 
Ich bedanke mich bei allen die uns sicher durch diese recht fordernde Zeit gebracht haben. Danke an 
die Gemeinden, die Ämter, die Betreiber, den Kreis-, Landes- und Bundesverband der DLRG, Danke 
an die Mitglieder und bei den Jugendlichen an deren Eltern, Danke an die Ausbilder*innen, Danke an 
den Vorstand und ganz besonders Danke an die Familien, die immer hinter uns standen, damit wir im 
und am Wasser arbeiten konnten. 
Das war der Dank, jetzt kommt die Bitte.  
Bitte unterstützt uns auch weiterhin, wir wollen und werden weitermachen mit unserem Wirken und 
den vor uns allen liegenden Weg mit euch zusammen gehen. Zusammen ist es leichter. 
 
Vielen Dank für die Aufmerksamkeit. 
Hiermit stelle ich meinen Bericht zur Aussprache. 
 

Es gibt keine Wortmeldung zur Aussprache. 
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Bericht 2. Vorsitzender  
Uwe Merk als 2. Vorsitzender: 

Uwe spricht Torsten für die geleistete Arbeit seinen Dank aus. Er betont die gute 

Zusammenarbeit im Vorstand. Beruflich ist Uwe z.Z. stark durch 

Bundeswehreinsätze eingebunden. Auch privat wird er nun öfter bei der Betreuung 

seines Enkelkindes benötigt. 

Er dankt für die schnelle, Baumaßnahmen-bedingte Räumung des Materiallagers.  
 

 

Bericht der Kassenwartin 
Lena Uhle ist nicht anwesend. Der Kassenbericht ist dem Protokoll angehängt. 

Die Haushalts-Planung für 2022 ist als Anhang beigefügt. 

 

In Vertretung gibt der 1. Vorsitzende einen Kassenbericht ab und verweist auf den 

ausgelegten Haushaltsplan für 2022. Es wurden keine Fragen zum Bericht und 

Haushaltsplan gestellt. 

 

Bericht Technische Leitung 
Bericht Technische Leitung 2021 
 
Sehr geehrte Gäste, liebe Mitglieder, 
 

ich kann fast nahtlos an meinen Bericht von 2020 anschließen: Wir mussten unseren 
Ausbildungsbetrieb im Oktober 2020 einstellen und konnten diesen erst im Mai 2021 mit Beginn der 
Freibad-Saison wieder aufnehmen.  
 

Mit stets neuen Anforderungen und Vorschriften aus der Landesregierung zum Trainingsbetrieb in 
Gruppen und den Zugangsbeschränkungen in Schwimmbäder, die überwiegend doch sehr kurzfristig 
eingetreten sind, wurde uns wieder einiges abverlangt. 
 

An dieser Stelle bin ich wirklich froh, dass wir als Verein gute Kontakte zu anderen DLRG-
Gliederungen, Schwimmvereinen und auch den betroffenen Schwimmstätten pflegen. Hier herrschte 
ein regelmäßiger Austausch über den Umgang mit den Verordnungen und welche Möglichkeiten oder 
auch Pflichten sich daraus ergeben.  
 

Auch von unseren Ausbilder*innen und Teilnehmer*innen haben die kurzfristigen Anpassungen 
weiterhin ein großes Maß an Einsatzbereitschaft und Flexibilität abverlangt, um den Trainingsbetrieb 
durchgängig aufrecht zu halten. Gemeinsam haben wir das aber sehr gut gemeistert. Das hat 
sicherlich auch dazu beigetragen, dass wir keinen Coronafall während bzw. innerhalb unserer 
Trainingsgruppen hatten und somit den Trainingsbetrieb durchgängig aufrecht halten konnten. 
 

Auch in den Sommerferien haben wir dank dem Einsatz unseres Ausbildungsteams den 
Trainingsbetrieb am Laufen gehalten, um nicht direkt wieder in die Trainingspause zu müssen. Denn 
es zeigte sich dieses Jahr noch stärker als sonst, dass regelmäßiges Schwimmen unerlässlich ist, um 
Sicherheit im und am Wasser zu behalten und auszubauen. Unsere wichtigste Aufgabe als DLRG 
Tarp. 
 

An dieser Stelle auch ein Dankeschön an die Gemeinde und das Team vom Freizeitbad Tarp, dass 
wir uns hier auf kurzem Wege abstimmen konnten, um die Nutzung der Schwimmbahnen auch in den 
Ferien möglich zu machen und es wieder alles so toll geklappt hat. 
 

Mit Start der Sommersaison konnten wir auch neue Unterstützung in unserem Ausbildungsteam 
begrüßen: Jennifer Carstensen hat uns besonders in der Jugendschwimmausbildung in vielen 
Bereichen unterstützt und ist aktuell auf dem Weg dazu, auch Ihre Prüfung als „Ausbilderin 
Schwimmen“ abzulegen.  Du schaffst das, Jenny! 
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Zur Hallensaison sind wir dann wieder mit unseren Rettungsschwimmer*innen nach Flensburg ins 
Campusbad und mit unseren Jugendschwimmer*innen sowie dem Erwachsenenschwimmen in die 
Schulschwimmhalle Eggebek weitergezogen. Hier konnten wir dank guter Hygienekonzepte und 
Umsicht der Teilnehmer*innen sowie Ausbilder*innen bis zum Jahresende unseren Trainingsbetrieb 
aufrechterhalten. 
 

Damit lässt sich das Jahr 2021 in folgenden Zahlen zusammenfassen: 
 

- 0: Null Schadensmeldungen im Jahr 2021. Es war wieder einmal eine unfallfreie Saison.  
- 10: Zehn Schwimmabzeichen konnten wir in dem Jahr nur abnehmen. (Seepferdchen + 

DRSA Silber) 
- 5: Fünf Ausbilder*innen und zwei Ausbildungshelfer*innen haben sich auf alle Vorgaben und 

kurzfristigen Änderungen eingelassen, um nach den jeweils vorherrschenden Möglichkeiten 
das Training durchzuführen. 

- Rund 100: Ausbildungsstunden im Bereich Rettungsschwimmen 
- 250: Ausbildungsstunden im Bereich Schwimmen 

 
Damit schließe ich meinen Bericht mit einem Dank an alle Beteiligten für die Unterstützung und 
möchte noch kurz etwas Persönliches ergänzen: 
Wie inzwischen nur schwer übersehbar, erwarte ich demnächst Nachwuchs und werde somit sowohl 
in der Durchführung der Rettungsschwimmausbildung als auch in meiner Position als Technische 
Leiterin erstmal etwas kürzertreten.  
Die Rettungsschwimmausbildung weiß ich bei unserem Ausbildungsteam in guten Händen und bin mir 
sicher, dass alles weiterhin reibungslos verlaufen wird. Danke vorab schon einmal für eure 
Unterstützung! Für meine Position als Technische Leiterin haben wir gemeinsam im Vorstand 
entschieden, dass wir heute eine Stellvertretung wählen, mit der ich mir die Aufgaben dann zukünftig 
teilen werde.  
 
Vielen Dank für die Aufmerksamkeit. 
 
Franziska Honefeld 
Technische Leitung 

 

 

Bericht Beauftragter Erwachsenenschwimmen 
Wolfgang Gorny als Beauftragter Erwachsenenschwimmen: 
 
Nach einem guten Start in 2021 musste aufgrund der Pandemie und Schließung des Bades in 
Eggebek, das „Bauernbaden“ eingestellt werden. Gleichzeitig konnte der Übungsleiter Wolfgang aus 
privaten Gründen das Training nicht komplett leiten. Nach der Wiederöffnung konnte der Badebetrieb 
durch Einspringen des Trainers Torsten wieder fortgeführt werden. Die gezahlten und nicht genutzten 
Eintrittsgelder sollen für das nächste Jahr verrechnet werden. 
 
 

Bericht Gleichstellungsbeauftragte  
Jenny Carstensen als Gleichstellungsbeauftragte: 

 
Im Bereich der Gleichstellung sind keine Vorfälle bekannt gegeben worden. 
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TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 

Johann Schröder berichtet über die Kassenprüfung und spricht der Kassenwartin 

ein Lob aus. Alle Unterlagen waren ordentlich und übersichtlich vorhanden. (siehe 

Anhang „Bericht Kassenprüfer“) 

 
 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes  

Nach Abgabe des Kassenberichtes bittet J. Schröder um Entlastung des 

Vorstandes.  

Die Entlastung erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung. 

 

 

TOP 8 Wahlen  

Claas Thieme wird von den Mitgliedern mit der Durchführung der Wahl beauftragt.  

Es wird keine geheime Wahl gewünscht.  

 

1.)Wahl der/des Kassenwart*in   (bisher Lena Uhle 
Es wird eine Wiederwahl vorgeschlagen.  

Lena Uhle wird einstimmig im Amt bestätigt. 

 

2.)Wahl der/des stellv. Technischen Leiter*in/s 
Es wird Jennifer Carstensen vorgeschlagen. 

Die Wahl zur stellv. Technischen Leiterin erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung.  

Jennifer Carstensen nimmt die Wahl an. 

 

3.)Wahl einer/s Kassenprüfers*in   (neu) 
Es wird Eike Autzen vorgeschlagen.  

Die Wahl zum Kassenprüfer erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung.  

Eike Autzen nimmt die Wahl an. 

 

4.)Wahl der 2 Delegierten und 2 Vertretern zur Delegiertenversammlung 

Die Wahl erfolgte einzeln: 

Es werden gewählt:  Lena Uhle einstimmig; Jenny Carstensen einstimmig mit 

1 Enthaltung; 

Als Vertreter: Uwe Merk einstimmig mit 1 Enthaltung; Torsten Fritz 

einstimmig 
 

 

TOP 9 Anträge  

Es wurden bis zum 22.02.22 keine Anträge eingereicht. 
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TOP 10 Verschiedenes  

Wolfgang erwähnt, dass aufgrund des Wegfalls des Lagerraums in Tarp intern eine 

neue Lösung gefunden werden muss, damit eine Nutzung des DLRG-Materials 

Sommer wie Winter weiterhin möglich ist. - Uwe berichtet, dass es auch im 

Umkleide-Bereich des für die Öffentlichkeit genutzten Teils Umbaumaßnahmen 

geben wird, bei denen wir unsere Wünsche evtl. einbringen können. Mit der 

Gemeinde sollen dann Gespräche hierüber geführt werden. 

 

Reihum befragt drücken alle Anwesenden den Dank an „die Aktiven“ für die 

geleistete ehrenamtliche Arbeit aus. Wünsche werden nicht genannt. 
 

 

Schlusswort 

Der 1. Vorsitzende, Torsten Fritz, bedankt sich bei den Mitgliedern für die 

Teilnahme an der Versammlung. Er wünscht allen Anwesenden viel Gesundheit 

und einen sicheren Weg nach Hause. 

 

Ende der Sitzung um 19:02 Uhr.  

 

 
 
 
___________________________  __________________________ 
Torsten Fritz, 1. Vorsitzender Dagmar Fritz, Schriftführerin 
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Kassenbericht wurde im Original unterschrieben 
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Einnahmen

Beiträge 4.880,00 €

Halle Eggebek 1.800,00 €

Halle Flensburg 800,00 €

Anfängerschwimmen 750,00 €

8.230,00 €

Ausgaben

Erläuterung Einzelkosten Gesamtsumme

140,00 €

2.660,00 €

300,00 €

300,00 €

laufende Kosten 3.400,00 €

2.500,00 €

2.000,00 €

Modernisierung 4.500,00 €

50,00 € 50,00 €

70,00 € 70,00 €

20,00 € 40,00 €

50,00 € 50,00 €

200,00 € 800,00 €

1.290,00 €

20,00 € 1.000,00 €

3.200,00 €

75,00 € 225,00 € 225,00 €

12.615,00 €

Einnahmen 8.230,00 €

Ausgaben 12.615,00 €

Ergebnis -4.385,00 €

Haushaltsplan 2022

2.200,00 €

Computer (Neuanschaffung)

280,00 €70,00 €

Landesverband

Grundausbildung PVB: Jennifer Carstensen

Ausbilder Schwimmen: Jennifer Carstensen

Kreisverband

DLRG Heim (Modernisierung)

Strom/Heizung

Vereinsführung

Ausgaben gesamt

Schwimmhalle Campusbad (ganzjährig)

20,00 €

Abzeichen (Schwimmpass, Juniorretter, DRSA)

Auffrischung Ausbilder/Prüfer:

Dagmar Fritz + Torsten Fritz + Lena Uhle 

+ Wolfgang Gorny

DLRG Manager Teil 1+2: Lena Uhle

Auffrischung EH-Ausbilder: Torsten Fritz

Aufwandsentschädigung

Aus- & Fortbildung gesamt

Schwimmhallengebühren gesamt

Schwimmhalle Eggebek

(September-April + Anfängerkurse ganzjährig)
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